

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Es de admirar por todos conceptos la imponente manifestación de fé católica que se viene dando en los Estados Unidos.

Con motivo del Congreso Eucarístico que se celebra en Chicago la prensa pública edificantes y conmovedoras escenas públicas que se desarrollan en las calles de aquella nación protestante.

Tanto el traslado desde Nueva York a Chicago como la entrada en esta última ciudad del Legado pontificio y demás Cardenales han sido acontecimientos de inaudito entusiasmo.

El convoy llamado «Tren Púrpura» y «Expreso de los Cardenales» iba todo, incluso las ruedas, pintado de rojo y el vagón donde viajaba el Cardenal Legado se componía de cinco habitaciones tapizadas de brocado rojo con las armas pontificias.

Las muchedumbres han llenado las estaciones del tránsito y a lo largo de la vía millares de personas se arrodillaban al paso del convoy, aclamando a los Cardenales.

Chicago ha recibido a los purporados toda engalanada, acudiendo a la Estación las autoridades y personalidades de la ciudad y un gentío inmenso que se calcula en un millón de personas. Un destacamento de 1.400 guardias rindió honores a la llegada del tren, entonándose el himno pontificio a los acordes de las bandas militares, prorrumpiendo las masas en aclamaciones y atronadores aplausos.

Todas las campanas de las iglesias y las sirenas de la ciudad sonaron con toda la fuerza.

Dicen de Norteamérica que el Gobierno de los E. E. U. no sabe ya qué hacer con tanto dinero, pues el departamento del Tesoro rebosa de oro. Han entrado en las cajas del Gobierno sumas considerables: 500 millones de dolares que provienen de los pagos trimestrales del impuesto sobre la renta a las autoridades federales, 100 millones de dolares de los pagos efectuados por diez países deudores, cuya deuda de guerra ha sido consolidada. Inglaterra participa en esta suma por 67.950.000 dolares; Italia, por cinco millones; Checoslovaquia, Finlandia, Estonia, Hungría, Polonia, Lituania, Rumania y Letonia han aportado igualmente su tributo a las cajas de la tesorería americana.

Habiéndose presentado la cuestión de saber lo que se va a hacer con esta enorme afluencia de oro, M. Mellón ministro de Finanzas, ha decidido retirar de la circulación 333 millones de dolares en bonos del Tesoro a corto plazo.

Se da como probable, para el porvenir, una nueva reducción del impuesto sobre la renta.

En Bilbao ha dado ejemplo de acendrado patriotismo el rico hacendado don Luis Briñas que ha entregado un millón de pesetas a la Santa Casa de Misericordia, que es asilo de ancianos y niños.

Este señor pertenece a la Junta de dicho Asilo, e informado de la benéfica labor llevada a cabo por el mismo y de los proyectos que se abrigan, ha tenido la generosidad de hacer el donativo de referencia.

La Junta de la Santa Casa, enterada de la fausta nueva por el alcalde, ha acordado testimoniar su pública gratitud al expresado señor.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha venido el ex diputado a Cortes don José Mestre Zapata.

—Ha regresado de Murcia y Molina del Segura don Francisco Juan Cascales.

—Después de pasar una larga temporada en ésta con sus hermanos los señores de Orbe, ha regresado a Madrid la bella señorita Paquita Miranda.

—De Madrid, ha llegado la señora doña Carlota Llamusi de Oliva.

—De Madrid ha regresado don Juan Antonio Carrión con su esposa doña Carmen Salmerón y su sobrino Justito Aznar.

—A Valencia ha marchado el notario de esta ciudad don Francisco García Martínez.

ONOMASTICOS

Mañana fiesta de San Juan Bautista celebrarán su onomástico entre otros las señoras de Vila, Manzanares, Soler (D. P.), Vera y Bernal.

Señora viuda de Valencia y viuda de Valdés.

Señorita de Mestre Zapata.

Excmos. Sres. D. Juan B. Aznar, don Juan de Carranza y don Juan Manuel García Aldave.

Los señores Muñoz Delgado, Solé, Dorda, López Guillén, Martínez Miralles, Girónés, Cendra, Martínez Méndez, Barthe, Porcel, Barthe Pezón, de Haro, Cervantes, Carrión, Salmerón, Burcel, Cascales, Iglesias, La Rocha, Jorquera, Vidal, Blanco, Letang, Oliva, Madrid, Serón, Lara, Martínez, Vera, Albaladejo, Suances, Gómez, Manchón, Vich, Pedrero, Ruiz, Díez Ripoll. A todos felicitamos cordialmente.

NOTAS VARIAS

Después de brillantísimos ejercicios ha terminado la carrera de Perito Mercantil don Ricardo Alcántud Fernández, hijo del Comerciante de esta plaza don Sandalio. Reciban nuestra felicitación que hacemos extensiva al Director de la Academia Blázquez donde ha sido preparado.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad Doña Matilde Martínez, Viuda de Manchón.

—Se halla mejorado de su enfermedad don Francisco de Castells, coronel de Ingenieros de esta plaza.

LETRAS DE LUTO

Ha fallecido en ésta don Antonio Pagán Cortés.

In memoriam

Como tenemos anunciado, el próximo día 3 de julio se celebrará ante el monumento erigido en el Muelle de Alfonso XII a los héroes de Santiago y Cavite una misa de campaña en sufragio de las almas que sucumbieron en Santiago de Cuba en el 1898.

Concurrirá al acto una columna de desembarco formada por fuerzas de marinería de este Arsenal, al mando del capitán de corbeta don Augusto Cheriguiti; un batallón de infantería de Marina, con bandera y música y fuerzas de infantería del 70 y Artillería.

FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico.

Orupa 3.

La verbena en el Circo

Anoche a las diez se celebró en el jardín del teatro Circo la verbena con que la cofradía California obsequiaba a todos los artistas que habían tomado parte en la función dada en honor de los marineros argentinos.

El paseo iluminado con farolillos presentaba un bonito aspecto.

Las muchachas estaban preciosas luciendo clásicos y espléndidos mantones de Manila.

Entre las señoras que asistieron a la fiesta recordamos a la Excm. señora de Aznar, señoras de Malo de Molina, Ros (D. C.), Lara, Galinsoga, Fernández Villamarzo, Benedicto Pérez Egido, Viñas, López Blener, Navarro, Duelo, Oliva, Saura, Cervantes, Lafuente Ruiz, Soro, Bernal, Hernández Soro, Anderson, García del Real y Gómez.

Señoritas de Galinsoga, Aznar, de la Cuesta, Aguilar, Lara Ruiz, Fernández, Benedicto, Villamarzo, Pérez Egido, Cervantes, Viñas, Navarro, Duelo, Martínez Illasas, Moreno de Arcos Oliva, Martínez, Saura, García del Real, Gómez España, Illán, Valdés, Urefia, Barreto, La Rocha, Rizo, Beltrán Hidalgo de Cisneros, Iniesta y Castellón.

Una orquesta amenizó el acto, tocando bonitos baillables y para darle el carácter típico un carrito recorrió el paseo repartiendo *chambis*.

A la doce y media bajo el artístico cenador, profusamente iluminado, se sirvió un espléndido lunch, con los vinos y agua helados, todo dispuesto en tres largas mesas en donde tomaron asiento las señoras.

El Hermano Mayor de la Cofradía, don Casiano Ros, auxiliado por los señores de la Junta, hicieron los honores, siendo muy felicitados por la originalidad del convite.

EL CABO AMATE

Por noticias que merecen entero crédito se sabe que en los primeros días del mes entrante, vendrá a esta su tierra natal el heroico cabo del Regimiento de Vizcaya, Melchior Amate, que ha permanecido durante mucho tiempo prisionero de Abd-el-Krim.

Amate se encuentra en la actualidad en un Hospital en Melilla convaliente de la enfermedad que padece en el cautiverio.

La prensa de Madrid, llegada ayer a éste, dedica grandes elogios a la humanitaria labor realizada por Amate en el cautiverio, auxiliando a los enfermos, en unión del sargento García Marcos.

Teatro Circo

Jueves 24 de Junio

Debut de la notable compañía de Comedias

PACHECO-ROBLES

con la preciosa obra

«Mi tía Javiera»

En breve estreno de

«Soltero y solo en la vida»

y «Las de Mocholes»

Nota.—Se sirven helados en el jardín del teatro.

Temperatura agradable.

SE ALQUILA

un piso único de la casa n.º 4 de la calle de Bretau (junto a la calle Jara).

Razón: Aire 32, cristalería,

Circular Episcopal

El Día de la Prensa Católica

Publicada ya en el «Boletín Eco» la hermosísima Circular del Emmo. señor Cardenal Primado, anunciando para la próxima festividad de San Pedro Apóstol la celebración del Día de la Prensa Católica que cumple ahora su primer decenio, y cuya dirección y organización se traslada a Toledo desde el presente año, cumple a nuestro deber hacer nuestras en todo y por todo las cálidas exhortaciones de S. Emma, y expresar nuestros más vehementes deseos de que por todos los ámbitos de esta nuestra vastísima Diócesis se conceda a esta Fiesta la importancia que en realidad tiene, desde el principio de su institución, y que va aumentando de día en día, a medida que se va haciendo más patente la necesidad de contrarrestar por medio de la buena Prensa el perniciosísimo influjo de las malas lecturas.

A este fin, Nos dirigimos de nuevo a todos los señores Curas Párrocos, Economos, Regentes Encargados de Iglesias y Rectores de este nuestro Obispado de Cartagena, excitándoles a que secunden con el mayor empeño y con toda fidelidad las indicaciones que reciban de la diocesana; ya que la labor de ésta, laudabilísima en extremo por el entusiasmo que pone en ella, ha de completarse y hacerse eficaz gracias a los trabajos que en las respectivas poblaciones realicen las Juntas locales, o únicamente los señores Curas en las localidades donde tales Juntas no existan.

Por eso no Nos cansaremos de insistir en la conveniencia de constituir por doquier estas agrupaciones de personas de buena voluntad, que felizmente no escasean sino que abundan gracias sean dadas al Señor, en todas partes, y que pueden ser en cualquier momento el más poderoso auxiliar de los señores Curas, no solamente para esta obra de que Nos ocupamos, sino para toda otra obra buena que se intente acometer. Con la cooperación decidida de esas agrupaciones tendrán los señores Curas constantemente montada y en disposición de funcionar la organización del Día de la Prensa Católica, cuya celebración está por otra parte calcada en moldes tan característicos, tan definidos y tan suyos, que dan ya el trabajo hecho a quienes hayan de entender en él.

Estos moldes están indicados en las siguientes palabras: Oración, Propaganda y Colecta.

Oración. Ante todo hemos de acudir a Dios pidiéndole que nos asista y nos auxilie en la realización de esta buena obra; y hemos de acudir poniendo en nuestra oración las condiciones que debe reunir para que sea escuchada: piedad, confianza, humildad y perseverancia. Además, debemos procurar que se una a nosotros en nuestra oración el mayor número posible de almas escogidas y predilectas de Dios, interesando al efecto en favor de nuestra empresa a todos los fieles y muy en particular a las almas especialmente consagradas a la oración como son las que constituyen las Comunidades Religiosas. Nosotros mismos, los sacerdotes, debemos dedicar atención preferente a esta necesidad en el momento de las Misas que celebramos, pidiendo a Dios con todo fervor que suscite paladines esforzados y valerosos en el campo de batalla de la buena Prensa.

Los señores Curas, de acuerdo con las respectivas Juntas locales, prepararán con esmerado cuidado los actos religiosos públicos de la festividad del 29 de Junio en que se han de elevar al Cielo por parte de todos los fieles en común, oraciones a esta intención, organizando también con este motivo, allí donde sea posible, Comuniones generales.

Propaganda. Conviene evidentemente, por cuantos medios nos surgiera nuestro celo, hacer verdaderamente popular el Día de la Prensa Católica, de suerte que venga a constituir un acontecimiento saliente, para que todos se ocupen y preocupen de él, para que todos cooperen a darle mayores proporciones y para que vaya infiltrándose en el ánimo de todos su trascendentísima importancia.

A ello deben contribuir todos los antecedentes de la Fiesta y sus preparativos que han de anunciarse con insistencia, según los varios medios que en cada localidad tengamos a mano: carteles, hojas volantes, artículos periodísticos, etc., etc.

Sea parte la más principal de esta propaganda las mismas fiestas del día 29 y las veladitas y sesiones que en dicho día tengamos. Contamos para ello con materiales abundantísimos. ¿Por qué no aprovecharlos? Y no se diga que en los pueblecitos pequeños no se puede eso realizar. Precisamente en ellos es en donde más éxito tienen estas veladas y certámenes, por lo mismo que son una cosa verdaderamente extraordinaria para sus sencillos habitantes, los cuales acudirán en masa a presenciar tales actos y a saturarse de las grandes y provechosas verdades que allí se digan más o menos elocuentemente.

Los consiguientes de la Fiesta serán también parte integrante de la propaganda y han de consistir en procurar que la organización, conseguida para llevar a cabo la solemnidad, funcione luego durante todo el año difundiendo sin cesar las buenas lecturas y restando adeptos, suscriptores y aficionados a las malas. ¡Qué proporciones podría adquirir nuestra labor en esto, si fuese constante!

Colecta. A los convencidos de la trascendencia de la buena Prensa hay que hacerles ver que ésta no puede lograr la abundancia de medios materiales con que por nuestra desgracia cuenta la mala Prensa. A los no convencidos hemos de procurar convencerlos, para que unos y otros contribuyan con su óbolo a engrosar la suscripción que, gracias a Dios, va creciendo de año en año, pero que, como dice muy bien el Eminentísimo señor Cardenal Primado, aunque ha llegado ya a sumar una cantidad respetable, todavía no importa en diez años lo que en pocos días se recauda para fundar un periódico ajeno a nuestros ideales.

No queremos terminar esta nuestra breve Circular sin llamar la atención de todos los buenos católicos sobre la insistente advertencia, tantas veces repetida y ahora nuevamente recordada por S. Emma, el Cardenal Primado, sobre cuál sea la Prensa a la que debemos favorecer y cuál aquella otra a la que hemos de negar en absoluto nuestro apoyo. La seguridad y garantía necesarias para nosotros en esta materia nos la da la «enseña eclesial»,